

**PRIX DE L'ABONNEMENT.**  
Edition Quotidienne.

Un An. 6 Mois. 3 Mois. 1 Mois.  
POUR LES ETATS-UNIS.....\$12.00 \$6.00 \$3.00 \$1.00  
POUR L'ETRANGER.....\$15.15 \$7.55 \$3.75 \$1.30

Les abonnements se soldent invariablement d'avance.

**Le Numéro**  **Cinq Sous**

**PRIX DE L'ABONNEMENT.**  
Edition Hebdomadaire.

Un An. 6 Mois. 3 Mois. 1 Mois.  
POUR LES ETATS-UNIS.....\$3.00 \$1.50 \$1.00 \$0.75  
POUR L'ETRANGER.....\$4.00 \$2.00 \$1.25 \$0.85

Les abonnements datent du 1er et du 15 de chaque mois.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE. PRO ARIS ET FOCIS SCIENCES, ARTS.

Journal Français Quotidien. NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI MATIN, 8 DECEMBRE 1905 Fondé le 1er Septembre 1872

## A l'Académie Française. DISTRIBUTION DES PRIX DE VERTU.

M. de Montyon avait demandé que "le discours de la vertu ne fût pas de plus d'un demi-quart d'heure". Ce gentilhomme connaissait notre misérable nature. Il savait que les hommes souffrent malaisément qu'on les entretienne trop longtemps d'actions méritoires. Mais il ne connaissait pas M. Deschanel. Il ne savait pas qu'à la seule annonce d'un discours de M. Deschanel, accourraient à l'institut une foule de dames fort élégantes, capables de rester, sans donner le moindre signe d'impatience, assises pendant deux heures sur des banquettes fort dures.

Donc, malgré la pluie, le vent et la fraîcheur, les belles dames étaient venues à la séance des prix de vertu, et M. Deschanel leur parla d'une voix chaude et émue. Son discours fut-il vraiment académique? Je n'en crois rien. Il manquait de cette ironie légère dont les Immortels saupoudrent d'ordinaire leurs discours. M. Deschanel innova.

Il débuta par une série de fortes sentences. Il dit, coup sur coup: "C'est sur leurs sentiments qu'il faudrait juger les hommes, plutôt que sur leurs actes." "Tel qui n'a point failli n'est point vertueux, tel qui est tombé l'est encore." "Elle brille dans l'obscurité, comme le liard dans la forêt sombre." "Le Calvaire est moins dur quand on porte la croix des autres."

annuelle des plus légères, des secours en argent et des consultations médicales. Paris a trente sections en exercice. Le mouvement a gagné les départements. Et l'Italie, la Belgique, la Hollande marchent sur les traces de la France.

Voilà ce qu'expliqua M. Paul Deschanel. Puis il célébra l'éternité de la vertu. Il termina sur une apostrophe émue: "Saintes créatures, dit-il, vous n'avez pas aimé et souffert en vain! Non, votre génie ne vous a point trompés; car, plus encore que dans les profondeurs étoilées du ciel, le divin éclate dans vos simples cœurs!"

Ainsi acheva-t-il son éloquent discours, qu'avaient souvent ponctué les murmures de l'auditoire admiratif. Fréquemment, M. Gaston Boissier avait approuvé de la tête. Car il prise haut l'art oratoire, il aime les nobles pensées.

M. Gaston Boissier avait belle mine, et chacun s'en félicitait. Car la santé de cet immortel fut chancelante, l'été dernier. M. Gaston Boissier avait ouvert la séance par la lecture de son rapport sur les prix décernés aux belles-lettres. Œuvre aride, et qu'il juge telle. Il ne cherche point à la diversifier, ayant reconnu la tâche impossible. Donc, ainsi qu'il a coutume de faire chaque année, il choisit parmi les cent six lauréats de l'Académie ceux qu'il lui semblait le plus important de signaler.

M. Ernest Daudet reçut neuf mille francs pour son "Histoire de l'émigration". MM. André Rivière et Fernand Gregh, mille francs chacun pour des "volumes de poésie". M. Louis Le Cardonnel, six cents francs. M. Alfred Capus, pour sa pièce, "Notre Jeunesse", quatre mille francs aussi. M. Marcel Prévost, pour "La plus faible", représentée au Théâtre-Français.

M. Paul Adam eut le prix Nestlé, qui est de 3,500 francs. M. Gaston Boissier ne cacha pas qu'il n'admirait pas sans réserve cet homme de lettres. Il lui reprocha de céder "à ce goût malaisé de naturalisme qui est à la mode". Et il lui conseilla de modérer son intempérance de production. Par contre, il loua entièrement M. Guillaumin, métayer du Bourbonnais, qui a écrit son autobiographie: "La Vie d'un simple".

Si l'on ajoute que Mme Daniel Lesueur obtint le prix Vitez (2,900 francs), l'abbé Klein, le lieutenant Hourst et le général Frey trois autres prix, et cent autres écrivains cent autres récompenses, il faudra avouer avec M. Gaston Boissier que, "quelles que soient les préoccupations, les inquiétudes, les tristesses des temps que nous traversons, cette longue liste de prix est la preuve qu'il continue à régner dans ce pays une activité d'esprit remarquable."

## DEPECHEES Télégraphiques

### EN NORVEGE.

Christiana, 7 décembre.—Toute la Norvège a célébré aujourd'hui le premier demi anniversaire de sa séparation, le 7 juin dernier, de la Suède. Il y a eu des services d'actions de grâces dans toutes les églises. Le roi Haakon, la reine Maud et les ministres ont assisté à un service divin dans la cathédrale de Redeemer.

### Au pays des Hotteatots.

Cologne, Prusse, 7 décembre.—La "Volks Zeitung" annonce aujourd'hui que le chef Hotteatot Hendrik Witboi, qui a récemment été tué dans l'attaque d'un train, avait le 29 octobre dernier offert au gouverneur général de la colonie les conditions de paix suivantes:

"Tous les hommes de sa tribu devaient être autorisés à garder leurs fusils et le gouvernement allemand s'engageait à fournir 150 cartouches par mois à chacun d'eux.

"Les terres et les bestiaux des Hotteatots devaient leur être rendus et Witboi, leur chef, devait être engagé comme officier dans l'armée coloniale."

Le journal allemand ajoute ces mots: "Comme bien l'on pense ces conditions ont été rejetées."

### Entrée triomphale du feld-marschal Oyama à Tokio.

Tokio, 7 décembre, 11:30 heures du matin.—Le feld-marschal Oyama et son état-major ont fait une entrée triomphale ce matin dans Tokio.

L'enthousiasme de la population était à son comble et la foule, en dépit du temps inclement, s'est livrée aux mêmes démonstrations que lors de la rentrée de l'amiral Togo.

Les journaux sont unanimes à faire l'éloge du maréchal et de ses généraux.

La journée a été déclarée jour férié dans tout l'empire du Japon.

### Un discours de Bebel au Reichstag.

Berlin, 7 décembre.—Herr Bebel, le leader socialiste allemand, a attaqué aujourd'hui devant le Reichstag la politique étrangère du gouvernement. Il a déclaré que l'empereur, lors de l'inauguration de la statue du maréchal Moltke, avait prononcé un discours démontrant la gravité de la situation.

"Le chancelier impérial, a ajouté M. Bebel, a parlé lui aussi de la profonde hostilité du peuple anglais envers le peuple allemand, mais j'espère que ces paroles seront contredites de l'autre côté de la Manche, car en Allemagne il n'existe aucune haine contre l'Angleterre."

M. Bebel, faisant ensuite allusion au récent discours de Guillaume, pendant lequel l'empereur s'est exprimé en ces termes: "nous devons tenir notre poudre sèche et nos épées aiguisées," a prononcé les paroles suivantes:

"Au mois d'avril dernier le chancelier de l'empire nous déclarait, ici même, qu'il n'y avait aucun signe permettant de supposer qu'une puissance était tentée de violer les intérêts allemands. Cependant sitôt après que l'empereur eût débarqué au Maroc, la situation changea brusquement.

La visite de l'empereur a été une provocation calculée pour exciter le plus grand mécontentement parmi les autres nations.

"Je me refuse à écarter une telle discussion du sein du Reichstag, car ces événements intéressent la propriété du peuple allemand et ils peuvent aussi signifier la guerre."

La dernière remarque du leader socialiste a été accueillie par les rires sarcastiques de la droite.

## L'ASSASSINAT DU LIEUTENANT-GENERAL SAKHAROFF.

St. Pétersbourg, mercredi, 6 décembre, (matin) via Eydikuhnen, Prusse Orientale, 7 décembre.—La nouvelle de l'assassinat du lieutenant-général Sakharoff, ex-ministre de la guerre, qui a été tué dans le palais du gouverneur à Saratoff, le 5 décembre, a été précédée des plus horribles récits sur la manière dont Sakharoff faisait réprimer les désordres agraires.

Il mettait les paysans en relations avec les Cosaques et les faisait battre à coups de fouet par les soldats. Sakharoff poursuivait ainsi le système adopté par le prince John Obolensky gouverneur général de la Finlande il y a plusieurs années pour la répression des désordres agraires dans le voisinage de Kharkoff. L'assassin de Sakharoff n'a pas été identifié. Quand la femme qui a commis le crime a été arrêtée elle a déclaré qu'elle avait exécuté un décret de la section terroriste des socialistes révolutionnaires.

La description suivante est donnée de l'arrivée de Sakharoff à Hooocuschina, un des villages de la province de Saratoff:

"Il arriva avec des Cosaques et de l'artillerie. Les paysans furent entourés par les Cosaques et Sakharoff leur demanda de livrer leurs chefs. L'ancien du village répondit, mais comme il ne donnait aucune information au général il fut battu au point d'en perdre connaissance.

"Sakharoff se retira alors à la

maison de cour, laissant les paysans à la merci des Cosaques qui, pour la plupart étaient ivres et se mirent à leur tirer les cheveux et la barbe leur lacrant même le visage. Trente-trois paysans furent ainsi maltraités."

### D'autres détails.

Londres, 7 décembre.—Le correspondant du "Daily Telegraph" à St Pétersbourg dit dans une dépêche datée du 5 décembre, expédiée par voie de Eydikuhnen:

"Le lieutenant-général Sakharoff, ancien ministre de la guerre, a été assassiné aujourd'hui.

"Le gouvernement avait délégué le général dans la province de Saratoff pour y étouffer les révoltes agraires.

"Une femme appartenant à la section 'colonne volante' du mouvement révolutionnaire se présenta à la résidence du gouverneur et demandant à voir le général Sakharoff.

En apercevant celui-ci elle fit feu sur lui trois fois et le tua sur le champ.

"La nouvelle est arrivée à St-Pétersbourg ce soir. Le comte Witte a chargé le lieutenant-général Kudjiger, ministre de la guerre, de l'annoncer à Mme Sakharoff.

"L'événement a causé une profonde impression à St-Pétersbourg, et fait craindre que les révolutionnaires d'ici ne suivent l'exemple qui leur a été donné."

## Réfugiés Russes.

Vienne, 7 décembre.—Des dépêches de Lemberg reçues ici, disent que les réfugiés Russes arrivent journellement en grand nombre. Il y en a 800 en Cracovie.

Ils font tous un récit excitant et terrifiant des événements qui se passent en Russie.

Nombre de réfugiés sont des hommes qui occupaient un rang social élevé et possédaient de grandes fortunes en Russie, mais qui ont tout abandonné et sont presque réduits à la mendicité aujourd'hui.

Les habitants de Lemberg déclarent que les meurtres et les émeutes continuent à Kiev.

Les réfugiés arrivés à Podwoloczyska disent que des excès ont été commis contre les israélites à Schmermysk et à Serbinowow. On n'a encore aucuns détails à ce sujet.

Des trains d'Odessa et de Kiev arrivent maintenant aux heures régulières à Padwoloczyska. Réfugiés et télégrammes sont expédiés par le chemin de fer.

Les télégraphistes de Syernowitz disent que le gouverneur d'Odessa a placardé des notices dans les rues disant que les plus légers troubles seraient immédiatement réprimés à coups de fusil.

Des troupes sont stationnées en grand nombre à Odessa et dans les environs.

D'après une nouvelle officielle huit mille personnes ont été tuées à Odessa depuis le commencement des troubles.

Des avis de Bucharest annoncent que les habitants de Mowcou et de Nikolaiéff souffrent d'une disette d'eau, de pain, d'éclairage et de viande.

Toutes les fabriques et toutes les résidences israélites à Rostoff ont été détruites.

De nombreux étudiants ont été tués dans une rencontre récente à Odessa entre des étudiants et des troupes.

## LA GREVE.

Moscou, mercredi, 6 décembre, via Eydikuhnen, Prusse Orientale, 7 décembre.—Les mesures prises par la police et la milice pour la protection des hommes qui sont disposés à retourner au travail n'ont pas décidé les télégraphistes en grève à reprendre leurs occupations.

Il a été unanimement déclaré à une réunion de 2,000 grévistes aujourd'hui, qu'ils ne devaient pas fléchir. Les délégués Finnois ont déclaré que tous les télégraphistes de la Finlande étaient prêts à entrer dans l'union et à appuyer la grève.

Trois cents grévistes ont déjà été congédiés suivant le décret du ministre de l'intérieur Durnovo.

## Ligue d'annexion.

Varsovie, 7 décembre.—Treize unions d'ingénieurs civils, de professeurs, avocats, médecins, etc., ont formé une ligue des ligues polonaises qui sera annexée à la ligue des ligues russes.

La police locale a adressé une pétition au chef de police et le menace de se mettre en grève si elle ne reçoit pas dans la semaine la promesse qu'elle sera mieux payée, logée et traitée.

On apprend par avis d'Odessa, Kiev, Rostoff et Karkoff que les marchands de ces villes se trouvant dans l'impossibilité de négocier des affaires sacrifient leurs intérêts et quittent le pays.

## Fonds de secours.

New York, 7 décembre.—Le fonds de secours des Israélites a été grossi de \$41,162 hier. Le montant total est maintenant de \$1,070,762.

## AU PUBLIC.

Les acheteurs de la ville et de la campagne ayant besoin d'un des articles dont se compose notre stock, feront bien de venir examiner notre assortiment avant de s'adresser ailleurs. Celui-ci comprend des GLACES FRANÇAISES et ALLEMANDES, avec cadres dorés ou cadres en noyer ou ébène, de toutes grandeurs et de tous les genres; de GRAVURES, cadres pour tableaux et portraits; de STORES, corniches, embrasses, albums, étagères, ornements de fantaisie, statues en bisque et bronze, vases, bibelots, accessoires, etc., etc. Nous appelons particulièrement l'attention du public sur la grande variété des articles que nous avons en magasin et sur notre importation de GLACES FRANÇAISES pour cheminées et pour panneaux. Nous sommes les seuls qui possèdent un véritable entrepôt de glaces à la Nouvelle-Orléans. Notre établissement est le plus vaste qui existe dans le Sud et est l'égal de n'importe quel autre aux Etats-Unis. Nous pouvons donc vendre à meilleur marché qu'aucune autre maison de la ville faisant le même genre d'affaires et prétendant s'y connaître. Il n'en existe pas d'ailleurs qui en fasse une spécialité comme nous. Nous espérons que les acheteurs feront leur profit de ce que nous venons d'exposer.

Oscar Uter, Gérant. **L. UTER, HEIRS**  
Nos 233 et 235 RUE ROYALE.  
7466-1m

## Maladie de Maurice Grau.

New York, 7 décembre.—Maurice Grau, l'impressario et l'éditeur de la Compagnie de l'Opéra Métropolitain, d'après une dépêche privée reçue ici, est sérieusement malade à sa résidence à Paris.

## Prêcher et Agir

Nous avons prêché et vous connaissez notre genre d'habillage—l'occasion se présente d'obtenir ce genre à un prix bien au-dessous de ce que vous devriez payer—la vente rapide qui a eu lieu plus tôt que d'habitude nous a laissé une quantité, peut-être 200 Complets pour Hommes, en petits lots—mais de toutes dimensions. Vous pourriez, en vous empressant de les examiner, avoir un nouveau costume d'automne qui vous plairait et ne vous coûterait pas la moitié de ce que vous devriez payer pour cette qualité.

Un tiers de moins que le prix marqué.

Ordres par la poste remplis s'ils arrivent à temps.

## H. B. STEVENS & CO

—LIMITED—  
Sole Agents des Chapeaux KNOX.  
Vêtements et Fourneurs.  
710-712 Rue du CANAL.  
5466-3m—mar ven dim

## La situation en Russie.

St Pétersbourg, mercredi soir, 6 décembre, via Eydikuhnen, Prusse Orientale, 7 décembre.—La confiance que le public avait placée dans le gouvernement s'évanouit rapidement.

Le premier ministre Witte semble impuissant à faire face aux nouveaux éléments de danger que fait surgir la révolution.

On rapporte constamment de nouvelles mutineries parmi les troupes, et l'émigration augmente dans le pays entier.

## La Bibliothèque nationale.

Washington, 7 décembre.—Le rapport annuel de M. Herbert Putnam, le bibliothécaire du Congrès, pour l'année fiscale 1905, prouve que la bibliothèque contient maintenant 1,344,613 livres, 52,744 cartes et chartes, 183,732 imprimés artistiques et 410,352 morceaux de musique.

De son côté la bibliothèque de loi contient 110,978 volumes.

111,373 livres ont été catalogués dans le courant de l'année, une augmentation de 13,513 sur l'année dernière.

## Mariage de l'explorateur Fiala.

Nashville, Tenn., 7 décembre.—M. Anthony Fiala, l'explorateur arctique de Brooklyn, N. Y., et Mlle Claire Puryear, ont été unis hier après-midi dans les liens du mariage, à Nashville.

Mlle Puryear est issue d'une ancienne et distinguée famille de l'Etat.

## L'affaire Meriwether.

Washington, D. C., 7 décembre.—On continue à manifester un intérêt considérable dans l'affaire de l'aspirant Meriwether, de la Louisiane. On ignore encore quand sera prononcé le jugement de la cour mortelle.

Le représentant Rob Broussard, qui a nommé Meriwether à l'école navale, se rendra demain à Annapolis pour le voir, en compagnie du général Meyer.

## La population de Berlin.

Berlin, 7 décembre.—Les résultats du recensement annuel publiés aujourd'hui donnent une population de 2,033,900 habitants pour Berlin.

## Retour de l'ambassadeur Meyer à St-Pétersbourg.

Berlin, 7 décembre.—M. Meyer, l'ambassadeur américain en Russie est parti ce matin pour St-Pétersbourg.

## LES MALADIES D'ESTOMAC

PREVENT ETRE GUERIES PAR L'USAGE DU

## Glycozone

Un Remède Puissant, Inoffensif Contre les GERMES Endoet par les Principaux Médicins.

Une Boutelle de \$1.00, Gratis au reçu de vingt-cinq centes pour frais de ports et d'emballage. Vendu par les premiers pharmaciens.

PAS VÉRITABLE SANS MA SIGNATURE.

Charles Marchand, 63-1 Rue Prince, New York.

DEMANDEZ PAR ECRIVRE LIVRET GRATUIT SUR LE TRAITEMENT RATIONNEL DE LA MALADIE.

## NOUBLIEZ PAS LES SUGGESTIONS DU

## CURIO STORE.

Venez Voir Notre Grand Choix Unique en Son Genre de CADEAUX DE FÊTES.

No 210 rue St-Charles, En face de l'Hôtel St-Charles.

Acheteront un **\$259** BON PIANO NEUF PIANOS  
AU MAGASIN DE MUSIQUE DE  
**GRUNWALD'S**  
LA GRANDE MAISON DE PAIEMENTS MENSUELS  
Euphonie de \$10 à \$6 par mois—sans intérêt; ou bien en paiements par semaines si vous le préférez.